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Materia: Reunión Comité de Expertos 

From Constanza Ojeda (CO) Fecha 28 - 01 – 2025 

To All attendees N° 12 

CC  

 

Asistentes Comité de Expertos (+ presente / - ausente) 

+ Carlos Espinoza CE  

- Sergio Iriarte  SI  

+ Rodrigo Pardo RP  

Invitados (+ presente / - ausente) 

- Naid García NG - Barbara Morchio  

+ Luisa Cares LC    

+ Magdalena Fernández MF    

+ Constanza Ojeda NG    

 

ACTIVITIES 

Item Descripción Responsable Fecha 

 LC comienza liderando la reunión revisando las actividades del 
Comité de Expertos y diferentes solicitudes para revisión de 
documentos. 

  



 
 

 

2 

1 Agenda: 

 

1. Revisar actividades pendientes: 

Se realiza una revisión de las actividades y compromisos 
adquiridos para el mes de noviembre: 

a) Revisión Informe Plan de Manejo Lagunillas: Medida 1 
(M1): Restricciones Operacionales:  Se deja constancia 
que se compartió dicho documento al Comité de Expertos el 
06.12.2024. El Comité de expertos ya compartió sus 
observaciones con fecha 06.02.2025. En este sentido, se 
solicitará a Bárbara Morchio apoyo para dar respuesta a las 
observaciones de Rodrigo Pardo, y así poder incorporarlas 
al siguiente informe anual. 

b) Revisión informe de orestias del Centro Ecología 
Aplicada (CEA): Medida 3 (M3) “Actualización de Imagen 
Objetivo”. Se realizó reunión de coordinación con la 
empresa CEA, integrantes de la Compañía y además se 
contó con la presencia de Rodrigo Pardo. En dicha sesión, 
se hicieron las observaciones pertinentes al informe, y la 
empresa se comprometió a realizar las modificaciones 
correspondientes al informe para que así aquel pueda 
cumplir con el estándar requerido. La segunda sesión se 
llevará a cabo el día 04.02.2025. 

c) Cierre informe Ruta de Compensación Lagunillas: 
Medida 5 (M5) “Compensación de un Humedal Altoandino 
similar o equivalente al Bofedal de Lagunillas”. En la sesión 
pasada se dejó constancia que la empresa Ciencia 
Ambiental, encargada del informe ya citado, tomará las 
observaciones y lo actualizará para emitir una última 
versión, la que deberá publicarse en la página Web de 
Lagunillas. 

d) Revisión Estrategia de Difusión: Medida 6 (M6) Plan de 
Divulgación Lagunillas y de las medidas del Acuerdo”. La 
Estrategia se comparte al Comité el 26.11.2024. Ya se 
cuenta con los comentarios de Carlos Espinoza, se señala 
que aún quedan pendientes los comentarios de Rodrigo 
Pardo y Sergio Iriarte.  

e) Cierre Informe de Selección de Bofedal de Control: 
Medida 3 (M3) “Actualización de Imagen Objetivo”. Uno de 
los entregables dispuesto en la M3 del Acuerdo de 
Transacción de Lagunillas, dice relación con un Informe que 
recomienda el o los bofedales de control a seleccionar para 
ejecutar la M3. Lo anterior, fue encargado a la empresa 
Centro de Ecología Aplicada (“CEA”). Aquel informe, fue 
visado por el Comité. Sin perjuicio de lo anterior, y teniendo 
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en consideración que dicho informe fue objeto de varios 
ajustes y observaciones, es que Rodrigo Pardo elaboró una 
minuta que compila las versiones iniciales del Informe y sus 
ajustes, hasta la versión final. Dicha minuta fue compartida 
a Carlos Espinoza y Sergio Iriarte para su visto bueno. Se 
les requiere su revisión para el mes de febrero. 

Otros Acuerdos: 

1. Transversal. En este sentido, se informa al Comité de 
Expertos que para el día 29.01.2025 se realizará una 
reunión con la Comunidad indígena Aymara de Cancosa 
denominada “Mesa Técnico-Ambiental”, rutina de carácter 
periódica ejecutada por el equipo de Asuntos Corporativos 
de la Compañía. En aquella, se expondrá acerca de las 
Medida 3, 4, 5 y 6, de manera general, sin embargo para 
la: Medida 3 “Actualización de Imagen Objetiva” la 
conversación se centrará en establecer los criterios y 
razones de selección del Bofedal de Control “Guantija”; y 
para la Medida 4 “Compensación por pérdida neta de 
carbono en bofedal Lagunillas” se conversará hacer acerca 
de uno de los hitos de cumplimiento del Acuerdo, esto es, 
la instalación de la Torre Eddy. 

 
En este sentido, se requiere la presencia de los integrantes 
del Comité de Expertos, para ahondar en los temas si es 
necesario, o bien, para responder de manera amplia 
preguntas que se generen por la Comunidad de Cancosa y 
sus asesores. Definidos ya el horario y día, sólo puede 
participar Rodrigo Pardo, quién se conectará para participar 
de la reunión. 
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